
Regeln für das Deutschland-Ticket in „Einfacher Sprache“ 
 

Deutschland-Ticket in „Einfacher Sprache“ Stand: 30/12/24 

1. Das Deutschland-Ticket  

Du kannst eine Fahrkarte mit Namen „Deutschland-Ticket“, 
kurz „D-Ticket“ kaufen. Das D-Ticket gibt es seit dem 1.5.2023. 
Mit dieser Fahrkarte kann man in ganz Deutschland fahren.  

Das D-Ticket hat seine eigenen Regeln. Alle Anbieter für das   
D-Ticket und alle Fahrgäste mit einem solchen Ticket müssen 
sich an diese Regeln halten.  

Diese Regeln kommen zu den bisherigen Bestimmungen der 
Verkehrsanbieter noch dazu. Das gilt für Regionalbahnen,        
S-Bahnen und U-Bahnen, Straßenbahnen und Busse. 

2. Wo und wann kann ich mit dem Deutschland-
Ticket fahren? 
Mit dem D-Ticket kannst du rund um die Uhr fahren. Die 
Fahrkarte gilt in allen Gebieten der D-Ticket-Anbieter. 
Manchmal reichen diese Gebiete bis in unsere Nachbarländer. 

Du kannst Busse, Straßenbahnen und Regionalbahnen im 
Nahverkehr nutzen. Dazu zählen keine Züge im Fernverkehr. 
Im Fernverkehr fahren z.B. Inter City Express (ICE),                     
ICE-Sprinter, Inter City (IC), Euro City (EC), D-Zug oder 
EuroNight (EN).  

Du kannst mit dem D-Ticket nicht alle Verkehrsmittel 
benutzen. Das D-Ticket gilt nicht für Sonderzüge oder 
Sonderfahrten wie z.B. die Fahrt mit einer alten Eisenbahn. 

Das D-Ticket gilt nur für dich. Auf dem Ticket stehen dein 
Name und dein Geburtstag. Du bekommst das Ticket als 
Fahrkarte auf deinem Handy oder als Plastikkarte. Manchmal 
gibt es die Fahrkarte auch auf Papier. Dann gilt das Ticket nur 
für einen Monat. Prüft jemand deine Fahrkarte, musst du dazu 
einen Ausweis mit Foto vorzeigen. 

Mit dem D-Ticket darfst du Kinder bis 6 Jahre umsonst 
mitnehmen. Das D-Ticket gilt nur in der 2. Klasse. Manchmal 
kann man in die 1. Klasse wechseln. Das kostet zusätzlich Geld 
und kommt auf die Bestimmungen der Verkehrsanbieter an. 

Nimmst du dein Fahrrad oder deinen Hund mit, musst du dafür 
eine eigene Fahrkarte kaufen. Auf einigen Strecken sind 
Fahrräder und Hunde umsonst. Bitte informiere dich vor 
deiner Fahrt darüber. 

3. Wo kann ich das Deutschland-Ticket kaufen? 

Das D-Ticket gibt es überall, wo man Fahrkarten kaufen kann. 
Du kannst es auch im Internet kaufen. 

Das D-Ticket ist wie eine Dauerbestellung (Abo). Du kannst 
damit jeden Monat ab dem 1. Tag beginnen. Es läuft so lange 
weiter, bis du es beendest.  

Du kannst das Abo einfach abbestellen. Das musst du dem 
Abo-Verkäufer bis zum 10. Tag im Monat mitteilen. Das 
funktioniert online, als E-Mail oder schriftlich als Brief. Dann 
ist das Abo am Ende des Monats vorbei. 

4. Wieviel kostet das Deutschland-Ticket? 

Das D-Ticket kostet monatlich 58 Euro.  

Sammeltaxis oder Rufbusse muss man meistens vorher 
bestellen. Diese Verkehrsmittel kosten vielleicht extra. Das 
kommt auf die Verkehrsanbieter an. Bitte informiere dich 
vorher darüber. 

 

 

5. Was ist das Job-Ticket? 

Es gibt das D-Ticket auch günstiger für die Arbeit. Das nennt 
man dann Jobticket. Das Jobticket gibt es für Firmen, Büros, 
Behörden und andere Stellen. 

Für das Jobticket muss dein Arbeitgeber mit dem 
Verkehrsanbieter einen Vertrag machen. 

Das Jobticket ist 5 % günstiger als das D-Ticket. Dafür muss 
dein Arbeitgeber aber ein Viertel des Preises (58 Euro) 
bezahlen. Bitte informiere dich bei deinem Arbeitgeber. 

6. Welche Rechte habe ich beim Fahren mit der 
Bahn? 
 

Mit dem D-Ticket gelten besondere Rechte beim Reisen mit 
der Eisenbahn. Diese findest du im Internet auf 
www.deutschlandtarifverbund.de/tarifbedingungen/ (Teil A, 
Nummer 8 und Teil C, Nummer 8).  

Das D-Ticket ist ein besonders günstiges Angebot. Ein 
zusätzliches Recht bei Verspätung gibt es deshalb nicht. Auch 
wenn Deine Regionalbahn Verspätung hat oder ausfällt, darfst 
Du nicht mit einem ICE oder IC fahren. 

www.deutschlandtarifverbund.de/tarifbedingungen/

